

“Wie herrlich, ein Spielmann Gottes zu sein!”

Hin und wieder sagt mir jemand: Vater, ich fühle mich so lustlos und kalt; bei Übungen der Frömmigkeit, beim Gebet, kommt es mir vor, als führte ich eine Komödie auf...Diesem Freund - und auch dir, falls du einmal in einer ähnlichen Situation sein solltest - antworte ich: Komödie?

14. Juli

Großartig, mein Kind! Spiele sie!
Spiele diese Komödie! Der Herr ist
der Zuschauer: der Vater, der Sohn,
der Heilige Geist... die Allerheiligste
Dreifaltigkeit schaut auf uns herab,
während wir unsere "Komödie"
spielen. Wie wunderbar ist ein
solcher "Auftritt" vor Gott - aus Liebe,
um Ihm zu gefallen - gerade dann,
wenn einem alles gegen den Strich
geht! Ein Spielmann Gottes sein! Wie
herrlich: ein solches Beten, lustlos,
aber aus Liebe und
Selbstverleugnung, nur um Ihn zu
erfreuen! Das heißt wirklich aus
Liebe leben... (Im Feuer der
Schmiede 485)

In der Heiligen Schrift heißt es:
ludens in orbe terrarum (Spr 8,31),
spielend auf dem weiten Erdenrund.
Gott spielt, aber Er verläßt uns nicht,
denn gleich darauf heißt es auch:
deliciae meae esse cum filiis
hominum (Ebd.), es ist meine Freude,
unter den Menschenkindern zu sein.

Der Herr spielt mit uns! Unser ganzes Tun mag uns einmal wie eine Komödie vorkommen, wir fühlen uns kalt und gleichgültig, sind übelgelaunt und wie willenlos, unsere Pflichten fallen uns schwer und unsere geistlichen Ziele erscheinen uns zu hoch. Dann ist es an der Zeit zu bedenken, daß Gott mit uns spielt und uns als gute Mitspieler in dieser Komödie haben will.

Ich darf euch ruhig erzählen, daß der Herr mir gelegentlich viele Gnaden gewährt hat; aber für gewöhnlich gehen mir die Dinge gegen den Strich. Ich arbeite weiter in dem, was ich mir vorgenommen habe, nicht, weil es mir Spaß macht, sondern weil ich es soll, aus Liebe. Aber Vater, so höre ich, kann man denn vor Gott eine Komödie spielen? Ist das nicht Heuchelei? Sei beruhigt: Für dich ist der Augenblick gekommen, ein menschliches Schauspiel vor einem

göttlichen Zuschauer aufzuführen. Harre aus, denn der Vater, der Sohn und der Heilige Geist blicken auf dein Spiel herab. Tue alles aus Liebe zu Gott und um Ihm zu gefallen, auch wenn es dir schwerfällt.

Wie herrlich ist es, Spielmann Gottes zu sein! Wie herrlich, in dieser Komödie eine Rolle zu spielen, aus Liebe, mit Opfergeist, ohne Selbstgefälligkeit, nur um Gott, unserem Vater, zu gefallen, der mit uns spielt. Stelle dich vor den Herrn hin und vertraue es Ihm an: Ich habe nicht die geringste Lust, mich mit dem oder dem zu beschäftigen, aber ich will es für Dich tun. Und dann mache dich an diese Arbeit, auch wenn sie dir wie eine Komödie vorkommt. Gepriesen sei diese Komödie! (Freunde Gottes 152)

pdf | automatisch generiertes
Dokument von [https://opusdei.org/de/
dailytext/wie-herrlich-ein-spielmann-
gottes-zu-sein/](https://opusdei.org/de/dailytext/wie-herrlich-ein-spielmann-gottes-zu-sein/) (27.01.2026)